
Liebe Leserinnen und Leser,

seit der letzten Ausgabe lassen wir den Tönker bei einer Schönberger Druckerei anfertigen, nachdem die Vorlage bis
dahin online nach Süddeutschland geschickt wurde und in mehreren schwerwiegenden Paketen angeliefert wurde. Auch
wenn das jetzige Verfahren etwas teurer ist, haben wir uns aus folgenden Gründen dafür entschieden: Stärkung der hei-
mischen Wirtschaft und Reduzierung der transportbedingten Umweltbelastung. 
Wenn man sieht, welche Mengen an Paketen täglich in die Haushalte geschleppt werden und gleichzeitig der Niedergang
des regionalen Einzelhandels und das Ausbluten der Fußgängerzonen beklagt wird, besteht da wohl ein Zusammenhang.
Also vielleicht für das bevorstehende Osterfest einmal überlegen, ob es wirklich Amazon sein muss oder ob es das Ge-
wünschte nicht auch in der Nähe geben könnte. Dazu wünschen wir ein sonniges Frühjahr, ein paar erholsame Feiertage
und einen guten Start in die Gartensaison. 
Bei dieser Gelegenheit möchten wir unserem treuen Anzeigenkunden, der Firma Michael Meier/Gartenlandschaftsbau,
recht herzlich zum 25jährigen Jubiläum gratulieren und weiterhin viel Erfolg wünschen.

Ihre Tönker-Redaktion



Sie suchen einen Fotografen für Ihre Hochzeit 

oder Ihre Veranstaltung? Gefunden!

Einfach anrufen und einen Termin ausmachen. 

Ich biete Ihnen je nach Bedarf alles, was Sie für

Ihren schönsten Tag an Fotos oder Filmen 

benö"gen, und das zu einem fairen Preis. 

Selbstverständlich ist ein erstes persönliches 

Gespräch kostenlos. 

Ich freue mich auf Ihren Anruf.          

Raimund Fritsche   

raimundfritsche.com                             2imglueck.com

fritscheraimund
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Anboulen in Hohenfelde am 1. Mai (R.H.)

Die Boulesaison in Hohenfelde beginnt am 1. Mai mit dem traditionellen Anboulen. Bei Kaffee und Kuchen sind dann

nicht nur die aktiven Boulespieler*innen herzlich willkommen, sondern auch Gäste. Beginn ist um 15.00 Uhr. Gemein-

same Boule-Nachmittage (in der Gruppe) finden ab dem 1. Mai dann regelmäßig 1–2 mal in der Woche statt, die genauen

Termine werden rechtzeitig bekannt gegeben. 

Außerhalb dieser Zeiten kann natürlich auch geboult werden, sollten Sie keine Kugeln haben, wenden Sie sich bitte an

Karin Norin (Tel. 0151-62981971). Boule ist ein einfach zu lernendes Wettkampfspiel mit Taktik, Geschick und Feingefühl,

in Kombination mit Entspannung und einem netten Beisammensein. Alle sind herzlich willkommen, Vorkenntnisse sind

nicht erforderlich. 
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Flohmarkt für Groß und Klein am 22. Juni 2025 

Alle Flohmarktfreunde sind am Sonntag, 22.6.2025, ab

10.00 Uhr, wieder herzlich auf einen Besuch des Hohen-

felder Flohmarktes eingeladen, der auf dem Festgelände

im Dorfzentrum stattfindet. 

Für das leibliche Wohl wird gesorgt, Kaffee, Kuchen, be-

legte Brötchen, Grillspezialitäten, Pommes sowie heiße

und kalte Getränke stehen bereit. Die Aussteller(innen)

werden gebeten, sich beim Festausschuss (Jessica Lan-

tau-Husen, Tel. 0173 - 877 78 35 oder Joachim Prieß, Tel.

04385 - 599933) rechtzeitig anzumelden. 

Eine Standgebühr wird nicht erhoben. Um eine Kuchen-

spende wird gebeten. Für die Jüngsten steht wieder das

beliebte Glücksrad bereit. “Profis“ (Gewerbetreibende) sind

nicht zugelassen. Die Organisatoren würden sich über viele

Aussteller(innen) und Besucher(innen) sehr freuen. 
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Ein erfolgreicher Start ins Jahr für den Förderverein Kiga Schwartbuck e. V.

Am 15.02. fand der zweite Bingo Abend des

Fördervereins Kiga Schwartbuck e. V. statt, der zum

wiederholten Male sehr gut besucht war. Die Ver-

anstaltung zog zahlreiche Teilnehmer an, die sich

auf einen unterhaltsamen Abend mit Spiel, Spaß

und der Chance auf tolle Preise freuten. Einige

Faschingsbegeisterte mit witzigen Kostümen

sorgten dafür, dass es ein besonders bunter Abend

wurde. 

Dank der großzügigen Unterstützung unserer

Spender konnten wir eine Vielzahl von Preisen

bereitstellen, die die Teilnehmer begeisterten. Von

Gutscheinen bis hin zu Sachpreisen – für jeden war

etwas dabei! Ein großes Dankeschön geht an alle,

die durch ihre Spenden dazu beigetragen haben,

diesen Abend so erfolgreich zu machen. Ein besonderer Dank gilt auch unseren engagierten Helfern, die im Hintergrund

unermüdlich gearbeitet haben, um den Abend reibungslos zu gestalten. Ohne ihren Einsatz wäre dieser Bingoabend

nicht möglich gewesen! Ihr Engagement und ihre Begeisterung haben maßgeblich zum Erfolg der Veranstaltung beige-

tragen. Herzlichen Dank dafür!

Wir freuen uns bereits auf die nächste Bingo-Runde und hoffen, viele von Ihnen wiederzusehen! Bleiben Sie dran für

weitere Informationen und Termine. Durch unsere bisherigen Aktionen konnte der Förderverein bereits die erste größere

Anschaffung für unseren Kindergarten tätigen: eine Bewegungslandschaft. Diese fördert nicht nur die motorischen

Fähigkeiten der Kinder, sondern unterstützt auch deren kreatives Spielverhalten und Teamarbeit. Die Anschaffung dieser

Bewegungslandschaft ist für die Entwicklung unserer Kinder von großer Bedeutung, da sie die Möglichkeit bietet, sich

auszuprobieren, Bewegungsfreude zu entdecken und wichtige soziale Fähigkeiten zu erlernen. Zudem wird sie als

wertvolles Hilfsmittel in unserer täglichen pädagogischen Arbeit eingesetzt.

Das Team vom Förderverein Kiga Schwartbuck e. V. wünscht allen eine schöne Frühlingszeit
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HOTEL, FERIENWOHNUNGEN 

und VINOTHEK

FREEHEIT 14

24257 SCHWARTBUCK

TEL. 04385 755 / FAX 04385 1777

Email www.info@luvundlee.de

SPD-Stammtisch (MMM)

An jedem ersten Donnerstag im Monat treffen sich um

20.00 Uhr nicht nur SPD-Mitglieder, sondern alle, die ein

bisschen klönen wollen, im Gästehaus Luv & Lee in

Schwartbuck zum Stammtisch. 

Die nächsten Termine sind am 1. Mai, 5. Juni und 3. Juli.

Die SPD-Ortsvereine Hohenfelde-Darry und Schwartbuck

freuen sich über interessierte Gäste.
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Dorf-Flohmarkt in Schwartbuck - am 01. Mai wird‘s bunt!

Liebe Schwartbucker Mitbürger*innen, liebe Schnäppchenjäger*innen, wir laden Euch ganz herzlich am Donnerstag,

den 01.05.2025 zwischen 10 und 16 Uhr zum Dorf- Flohmarkt in Schwartbuck ein. 

Wie funktioniert der Dorf-Flohmarkt und wer darf mitmachen? Jeder kann und darf in Schwartbuck mitmachen! Ihr
stellt euch einfach mit eurem Stand auf eure Hoffläche, Garten, Garage, Carport, etc. und dürft dort verkaufen, was ihr
an Trödel zu verkaufen habt. Wichtig ist nur, dass ihr mit eurer Verkaufsfläche auf eurem eigenen privaten Grundstück
bleibt und keine gewerblichen Dinge verkauft. Natürlich könnt ihr euch auch mit Nachbarn und Freunden zu einem Stand
zusammenschließen. Die Verkaufszeiten sind zwischen 10 und 16 Uhr vorgesehen. Parkflächen stehen am DGH und
am Sportplatz zur Verfügung. Sollte es dennoch zu Behinderungen kommen, bitten wir euch, diejenigen höflich darauf
anzusprechen und ihnen die Alternativen auf den öffentlichen Parkplätzen zu zeigen. Es wird neben dem Flyer nach An-
meldeschluss auch eine Karte erstellt, auf der die teilnehmenden Haushalte markiert sind. Diese findet ihr dann auf un-
serer Homepage www.schwartbuck.de und am schwarzen Brett. So könnt ihr eine richtige Tour durch unser Dorf planen.

Was müsst Ihr tun, um mitzumachen? Jeder, der mitmachen möchte, muss bis zum 12.04. seinen Stand anmelden.

Dazu schreibt ihr einfach eine Nachricht oder ruft an unter 0152-59970761 (D.Langhorst). Ganz wichtig! Hängt bitte

bunte Luftballons in eure Einfahrten und macht euch dadurch kenntlich. So wird es schön bunt in unserem Dorf und die

teilnehmenden Haushalte sind besser zu finden! Ansonsten dürft ihr natürlich auch gerne fleißig Werbung machen!

Wir freuen uns auf viele großartige Schnäppchen und viele, viele Teilnehmer!

Euer Kulturausschuss

Osterfeuer in Hohenfelde (R.H.)

Am Ostersamstag, 19. April 2025, wird ab ca. 17.00 Uhr in Hohenfelde ein Osterfeuer entfacht. Der SPD-Ortsverein als

Veranstalter lädt alle Mitbürgerinnen und Mitbürger und natürlich auch alle Gäste aus nah und fern recht herzlich dazu

ein. Das Ganze findet in der Dorfstaße 65 (Hof Husen) statt. Hinweisschilder werden aufgestellt. Bei hoffentlich schönem

Wetter soll in gemütlicher Runde am Feuer gefeiert werden. 

Für die kleinen Gäste hat der Osterhase seinen Besuch angekündigt. Außerdem werden Stockbrotbacken und Schmin-

ken für die Jüngsten organisiert. Auf jeden Fall stehen gekühlte Getränke, Leckereien vom Grill, Pommes und Kassler

im Brötchen bereit. Die Veranstalter freuen sich auf viele Gäste und einen schönen, vorösterlichen Abend.
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Gemütlicher Kegelabend in Probsteierhagen (R.H.)

Kürzlich fand im Restaurant “Irrgarten“ in Probsteierhagen der alljährliche, öffentliche Kegelabend des SPD-Ortsvereins

Hohenfelde-Darry statt. Bei sehr guter Beteiligung wurde zunächst zwei Stunden gekegelt. 

Den ersten Platz belegte Joachim Prieß, gefolgt von Joachim Lantau und Jutta Daschke. Nach der Siegerehrung, bei

der es wirklich tolle Sachpreise zu gewinnen gab (alle Teilnehmer*innen erhielten einen Preis), ging es zum gemütlichen

Teil des Abends über. 

Das Essen (mehrere Gerichte standen zur Auswahl) schmeckte allen hervorragend, dafür gebührt dem Team des “Irr-

gartens“ ein großes Lob. Auf diesem Wege gilt es allen Sponsoren zu danken, die die schönen Preise gestiftet haben

und natürlich dem Festausschuss für die perfekte Organisation.

Schwartbucker Haltestellen-Ratespiele (MMM)

Seit der letzten Fahrplanänderung im Winter haben die

Bushaltestellen, die vorher „Schmiede“ und „Gasthaus“

hießen, neue Namen bekommen. Vielleicht haben sich ei-

nige Fahrgäste auch schon früher gefragt, wo sich denn

in Schwartbuck wohl eine Schmiede und ein Gasthaus be-

finden. 

Die „alte Schmiede“, wie das Mehrfamilienhaus Ecke Dorf-

straße /Ellerbek auch heute noch von den Alteingesesse-

nen genannt wird, hat Mitte der 1960er Jahre ihren Betrieb

eingestellt und auch der ehemalige Dorfkrug gegenüber

von Dorfgemeinschaftshaus und Feuerwehr wurde 1997

zum Wohnhaus umgebaut. 

Hätte man nun nicht vonseiten der VKP die Chance ge-

habt, neue Namen zu wählen, die etwas logischer ausge-

fallen wären? Zum Beispiel „Dorfgemeinschaftshaus“

anstatt „Langenreben“? 

Und „Ellerbek“ passt eigentlich auch nur für die Haltestelle

Richtung Schönberg. Die in Richtung Lütjenburg ist ziem-

lich weit weg vom Ellerbek. Aber nun ist es, wie es ist und

wird es wohl auch für die nächsten sechzig Jahre bleiben.
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Skat- und Knobelabend in Hohenfelde (N.D.)

Am 23.11.2024 um 19.00 Uhr hat die 2. Herbstrunde Skat

& Knobeln im Hohenfelder Sportheim stattgefunden. Alle

Skat- und Knobelfreunde hatten an diesem Abend wieder

viel Spaß. Bei uns geht ja keiner leer aus, alle

Teilnehmer/innen haben einen attraktiven Fleisch- oder

Wurstpreis erhalten. Aber neben dem Gewinnen geht es

uns ja hauptsächlich ums Spielen und gesellige Beisam-

mensein. 13 Skat-Spieler und 23 Knobler/innen waren an

diesem Abend in bester Spiellaune. Bei den Skat-Spielern

hatte Gerd Bünning am Ende die Nase vorn und bei den

Knoblern stand Lasse Storm ganz oben auf dem Trepp-

chen. Die 1. Frühjahrsrunde in diesem Jahr fand am

11.01.2025 statt. 13 Skat-Spieler und 14 Knobler/innen

waren an diesem Abend dabei. 

Den 1. Platz bei den Skat-Spielern belegte Dietmar Bor-

cherding und bei den Knoblern Bettina Borcherding. Die 2.

Frühjahrsrunde war am 22.02.2025. 13 Skat-Spieler und

22 Knobler/innen waren an diesem Abend dabei.

Den 1. Platz bei den Skat-Spielern belegte Gerd Bünning

und bei den Knoblern Hans Stauch. 

Nun verabschieden wir uns erstmal in die Sommerpause.

Im Herbst geht es weiter mit unseren Skat- und Knobel-

abenden, die genauen Termine stehen noch nicht fest, wer-

den aber wieder rechtzeitig bekannt gegeben. Ich möchte

mich auch nochmal recht herzlich bei unserem Sponsor

Herrn Franke von der Innova GmbH bedanken. Er hat uns

wieder leckeren Hohenfelder Backschinken gespendet.

Wir vom SG-Festausschuss bedanken uns für Euer Ver-

trauen und wünschen Euch frohe Ostern und eine schöne

Sommerzeit. Bleibt gesund. Bis bald.

Der SG Festausschuss

Storchennest in Tröndel (R.H.)

Die SH Netz AG hat im letzten Jahr die Stromleitung in der

Gemeinde Tröndel und in Teilen von Köhn-Mühlen in die

Erde verlegt. Im Herbst 2024 wurde mit dem Rückbau der

Oberleitung begonnen und im Februar bei Frostwetter hat

der Leitungsbau Nord die Masten abgebaut. Die Familie

Vedder hat am Rande der Westernbrookwiesen einen Mast

übernommen und darauf ein Storchennetz gesetzt, in der

Hoffnung, dass hier ein Storchenpaar nistet. 

In der Gemeinde Tröndel war bis Ende der 60er Jahre auf

vielen Dächern ein Storchenpaar, danach gab es nur noch

ein Brutpaar auf der Scheune von Familie Untiedt. Bilder

belegen, dass bis Anfang der 90er Jahre hier Störche an-

wesend waren, wie lange erfolgreich gebrütet wurde, weiß

keiner mehr so genau.

Fahrräder · Elektrofahrräder

 Große Auswahl
 Fahrradvermietung
 Elektroradvermietung
 Reparatur-Sofortservice

Verkauf · Reparatur · Verleih · Pannenservice

Auf dem Hasenkrug 2a · 24321 Lütjenburg
Tel. 04381 - 46 90 · www.zweirad-scheibel.de
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Aktuelles aus der Gemeindevertretung Schwart-

buck

Die Bauarbeiten am Solarpark der Gemeinde an der

L165/Höhe Schmoel durch die Firma Enerparc sind seit

Jahresbeginn in vollem Gange. In der letzten Sitzung hatte

die Gemeindevertretung zuvor den Flächennutzungsplan

entsprechend geändert und den Bebauungsplan beschlos-

sen. Aufgrund der Lieferzeit für das Umspannwerk kann al-

lerdings erst 2026 mit einer Einspeisung ins Energienetz

gerechnet werden. Im Rahmen der Grundsteuerreform

folgte die Gemeindevertretung den Empfehlungen des

Landes und beschloss mit der Haushaltssatzung 2025 die

neuen Hebesätze der Grundsteuer A (von 330 auf 327) und

Grundsteuer B (von 350 auf 390) für die Gemeinde. 

Ziel der Grundsteuerreform ist eine gerechtere Aufteilung

der Steuerlast innerhalb der Gemeinde durch eine Neube-

wertung der Grundstücke. Die einzelne Gemeinde erzielt

dadurch keine Mehreinnahmen im Vergleich zu vorher. 

Die Gemeinde hat von der Verkehrswacht ein eigenes Ge-

schwindigkeitsmessgerät erhalten. Dies soll an wechseln-

den Orten eingesetzt werden, um die Aufmerksamkeit der

Autofahrer (z.B. vor dem Schulgelände und in 30er-Zonen)

zu erhöhen. Neben der Möglichkeit eines Neubaus wird

momentan auch eine Ertüchtigung des vorhandenen Kin-

dergartengebäudes im Erwägung gezogen, um -z.B. durch

einen Anbau- dieses zunächst weiter nutzen zu können.

Gleichzeitig hat aber bereits eine sogenannte Alternativ-

prüfung verschiedener Grundstücke in Hinblick auf ihre 

Eignung als Kindergartenstandort stattgefunden. Die Ge-

meindevertretung bittet alle Einwohner anfallende Garten-

abfälle bei Bedarf bei den bekannten Deponien in Rastorf

oder Schönberg abzugeben. Jedes Abladen von Strauch-

schnitt o.ä. in der Natur außerhalb des eigenen Grundstü-

ckes ist verboten. 

Die Gemeinde sucht immer noch einen Freiwilligen, der

den Flaggendienst für Schwartbuck übernimmt (Beflag-

gung am Dorfgemeinschaftshaus zu verschiedenen Feier-

tagen und Anlässen).

Kirsten Thomassen

Alle Schwartbucker Termine 

ganz frisch unter:

schwartbuck.de/aktuelles
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INES  BRA ASCH

Aukamp 14 

24257 Schwartbuck 

Telefon 043 85 . 218

Mobil 0173. 71 64 022

info@braasch-immobilien.de 

www.braasch-immobilien.de

Kinderfasching der SG Hohenfelde im Markttreff

(R.H.)

Auch in diesem Jahr fand das von der SG Hohenfelde

organisierte Faschingsfest für Kinder im Markttreff statt.

und 40 Kinder im Alter von 1–10 Jahren mit Eltern

und/oder Großeltern waren der Einladung von

Jugendwartin Meike Klausberger-Prieß gefolgt.

Jeder hatte eine Kleinigkeit zu essen mitgebracht, sodass

sich alle erst einmal am Buffet stärken konnten. Danach

ging es los mit Spiel und Spaß: Die Reise nach Jerusalem,

Brezelbeißen, Luftballontanz, Stopptanz und Schokokuss-

Wettessen. 

Natürlich rief Meike zwischendurch ihr „ein dreifach

donnerndes Helau, Helau, Helau“ und warf verschiedene

Bonbons, die die Kinder versuchten, einzusammeln. Nach

zwei aufregenden Stunden gab es zum Abschluss für alle

Nuggets und Pommes. 

Vielen Dank an alle fleißigen Helferinnen und Helfer, die

mitgeholfen haben, sei es beim Schmücken des Raumes

oder beim Nuggets und Pommes machen: Ariane, Beate,

Carlotta, Diana, Nati, Achim, Jessi, Jürgen und Käthe und

ein herzliches Dankeschön an die Eltern und Großeltern,

die beim Abbau geholfen haben. Vielen Dank auch an die

„Sponsoren“, die das Fest mit einer kleinen Spende

unterstützt haben.

Auch dieses Jahr gibt es einen Skate-Tag für Kinder

& Jugendliche (ab 6 bis 14 Jahren) in Hohenfelde!

Zum zweiten Mal kommt Marschii mit seiner Skateschool

aus Lübeck zu uns. An diesem Tag kannst du Skateboar-

ding erlernen und verbessern. Dabei gehen wir auf die in-

dividuellen Bedürfnisse ein, ob grundlegende Fähigkeiten,

erste Tricks oder Obsticles fahren. 

Komm' vorbei und verbringe einen tollen Tag auf dem Ho-

henfelder Skatepark mit uns! Am 17.05.2025 startet die

erste Gruppe um 10:00 und die zweite Gruppe um 13:00.

Der Workshop geht jeweils zwei Stunden und kostet 10,-

€ Selbstbeteiligung. Bringe auf jeden Fall deinen eigenen

Helm mit. 

Falls du hast auch Schoner für Knie, Ellbogen und Hände,

sowie ein Skateboard (bitte keine Longboards, Pennybo-

ards, Cruiser, Carver). Wenn du kein eigenes Equipment

hast, teile es bei der Anmeldung mit und Marschii stellt

Leihmaterial zur Verfügung. Melde dich am besten gleich

bei Daniela Scheel 0174-7449536 an, die Plätze sind be-

grenzt.

Hohenfelder Gemeindeball – gute Stimmung in

Giekau (R.H.)

Mit rund 70 Gästen war die Resonanz beim diesjährigen

Gemeindeball wieder recht ordentlich. Wie immer stand

der Tanz im Mittelpunkt des Abends. DJ Jan Staack gelang

es wieder vorzüglich, die Tanzfläche immer gut gefüllt zu

halten. Die richtige Mischung macht´s, und so war für

jeden Geschmack und für jedes Alter etwas dabei. 

Für das leibliche Wohl wurde vom Team des “Giekauer

Krooges“ in bewährter Manier gesorgt. Große und kleine

Leckereien sorgten für eine gute Grundlage. 

Bis in die frühen Morgenstunden hielt die gute Stimmung

an. Der von der Gemeinde organisierte Taxi-Shuttle wurde

wieder gut angenommen, so kamen alle problemlos nach 

Hause. 

Ein besonderer Dank gilt allen Beteiligten, die maßgeblich

zum Gelingen des Abends beigetragen haben.
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Bericht der Jahreshauptversammlung des SoVD,

OV Hohenfelde

Der Vorsitzende Albert Wichelmann eröffnete die Sitzung

und begrüßte 28 Mitglieder. Verstorben sind im letzten Jahr

Dieter Zipkat, Inge–Lore Kattner, Horst–Dieter Pakulla und

Elke Waschow. Der gesamte Vorstand wurde einstimmig

entlastet. 

Wieder waren nur 4 Mitglieder erschienen, um ihre Ehrun-

gen persönlich zu erhalten, das waren Erwin Sievers und

Anja Thöne für 10 Jahre Mitgliedschaft, Gesa Dohrn und

Manfred Lübker für 20 Jahre Mitgliedschaft, es gab eine

Urkunde mit Nadel und einen Blumenstrauß. Nächster Ter-

min soll der 18. April werden (Karfreitag) mit einem ge-

meinsamen Frühstück im MarktTreff Hohenfelde, Beginn

ist um 10.00 Uhr. Geplant sind auch 2 Bingo Veranstaltun-

gen und die Weihnachtsfeier am 6.Dezember. Die Ver-

sammlung endete mit einem Imbiss.

Albert Wichelmann, 1.Vors.

Der LandFrauenVerein Hessenstein e.V. infor-

miert:

Unser Verein bleibt attraktiv und ist aktiv. Mit Freude kön-

nen wir mitteilen, dass wir im letzten halben Jahr acht neue

Mitglieder gewinnen konnten. Unseren Neumitgliedern  ein

„ganz herzliches Willkommen“. Auch unsere Jahreshaupt-

versammlung Anfang Februar war wieder ein willkomme-

nes Event und ein Höhepunkt für die zahlreichen

Teilnehmerinnen. Unter den abzuarbeitenden Punkten der

Tagesordnung stand auch die Wahl einer zweiten neuen

Vorsitzenden (Susanne Goldammer, Schwartbuck, auf

dem Foto links) und einer neuen Beisitzerin (Anke Fahren-

krog, Köhn, auf dem Foto rechts). 

Damit konnte unsere Vorstandsarbeit erfolgreich verstärkt

und verjüngt werden. Auch sie heißen wir herzlich willkom-

men, bringen sie doch frische Ideen für unsere Arbeit und

Gestaltungswillen mit.

Unserer Einladung zu

einem Vortrag folgte

Herr Kalschewski vom

ASB-Wünschewagen,

dem wir für seine

wichtige und mitfüh-

lende Arbeit eine

Spende von 400,- €

überreichen konnten.

Sein Team hilft dabei,

schwerst erkrankten

Menschen ihren letz-

ten Herzenswunsch

zu erfüllen. 

Auch der neue Veran-

staltungsplan und der persönliche Austausch der Mitglieder

stand im Mittelpunkt dieser jährlich wiederkehrenden Ver-

anstaltung und fand allgemeines Interesse. Nun können

wir mit unserem neuen Vorstand und allen Mitgliedern in

ein ereignisreiches Jahr 2025 starten. Wir haben wieder

viel vor!

Susanne Hoffmann
LandFrauenVerein Hessenstein e.V.
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Bericht Gemeindevertretung Hohenfelde (R.H.)

Die Tagesordnung auf der jüngsten Sitzung der Gemein-

devertretung Hohenfelde war lang, es waren aber viele

Formalien zu klären, von daher lief es dennoch zügig, har-

monisch und zielorientiert. 

Für den ausgeschiedenen Gemeindevertreter Hans Wer-

ner Voß (wir berichteten) rückt Jessica Lantau-Husen in die

Vertretung nach. Den Kulturausschuss verstärkt zukünftig

Frank David. Zum Mitglied im Amtsausschuss wurde Ro-

nald Husen gewählt, sein Vertreter ist Joachim Prieß. 

Die Haushaltssatzung, inklusive der Hebesätze für die

Grundsteuer, wurde einstimmig beschlossen. Über den

Winterdienst in der Gemeinde soll im Spätsommer/Herbst

nochmal gesprochen werden. Dabei soll über Alternativen

zum Streusalz nachgedacht werden, auch eine Umstellung

von Salz auf Salzlauge ist denkbar. Ob und in welcher

Form dann Investitionen nötig sein werden, wird später ent-

schieden. 

Die Fenstersanierung im Dorfgemeinschaftshaus geht wei-

ter. In diesem Jahr sollen Tür und Fenster auf der Giebel-

seite (Richtung MarktTreff) erneuert werden. Das Dach des

Dorfgemeinschaftshauses soll repariert und gereinigt wer-

den, dafür wurden Kosten von rund € 20.000,00 veran-

schlagt. Die Musikschule bleibt dem Kindergarten erhalten,

trotz gestiegener Kosten soll das von den Kindern gut an-

genommene Format weiter in gewohnter Form bestehen

bleiben. 

Einigkeit bestand auch über Art und Umfang bezüglich der

Erweiterung des Campingplatzes Radeland (wir berichte-

ten). Nunmehr können die weiteren Planungsschritte auf

den Weg gebracht werden. 

Die Gemeinde bleibt Mitglied der Forstbetriebsgemein-

schaft. Zukünftig soll in enger Abstimmung zwischen der

FBG und der Gemeinde die Bewirtschaftung der gemein-

deeigenen Wälder erfolgen. Interessierte Hohenfelder Bür-

ger*innen können zukünftig wieder selbst Holz werben,

nähere Informationen dazu folgen. 

Obstblütenfest auf der Streuobstwiese (R.H.)

Der Verein NaturErleben Hohenfelde lädt alle Kinder, Ju-

gendlichen und Erwachsenen recht herzlich zum Obstblü-

tenfest am Sonntag, 4. Mai 2025 ein. Ab 14.00 Uhr ist ein

gemütliches Beisammensein auf der Streuobstwiese bei

Kaffee und Kuchen geplant. 

Sitzgarnituren sind in begrenzter Anzahl vorhanden, gerne

kann sich auch eine Picknickdecke mitgebracht werden.

Der Verein würde sich auch über eine Kaffee- und Kuchen-

spende sehr freuen, der Verein selbst wird aber auch Kaf-

fee und Kuchen in begrenzter Menge zur Verfügung

stellen. Eine Kaffeetasse ist bitte mitzubringen.

Bei hoffentlich schönem Wetter soll in freier Natur die Obst-

blüte beim gemütlichen Klönschnack genossen werden.

Die Osterlämmer auf der Wiese freuen sich auf “Streichel-

einheiten“ der Kinder. Dr. Jürgen Eigner wird Interessierten

die vielen Gräserarten und krautigen Pflanzen der Streu-

obstwiese vorstellen. Der Vorstand würde sich über eine

rege Beteiligung und Ihren/Euren Besuch sehr freuen.

Strandsanierung geht voran (R.H.)

Das Warten hat ein Ende. Seit Anfang Februar wird nun

endlich der Strand in Hohenfelde saniert. Die Arbeiten

schreiten gut voran, mit schweren Maschinen soll der ur-

sprüngliche Zustand wiederhergestellt werden. 

Bei gutem Verlauf sollen im Frühling die Arbeiten abge-

schlossen sein, hoffentlich spielt das Wetter mit, dann ist

zur Saison alles fertig. 

Die Kostenschätzung des Ingenieurbüros passte, der För-

derbescheid des Landes über 75 % der Kosten liegt vor,

dennoch wird der Eigenanteil der Gemeinde bei weit über

€ 100.000,00 liegen, ärgerlich, aber nicht zu ändern, die

Mittel wurden in den Haushalt 2025 eingestellt. 

Zu hoffen gilt es, dass die Witterung es zukünftig gut mit

uns meint, das Thema hat uns allen viele Nerven gekostet. 
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Neujahrsempfang in Schwartbuck  

Am 12. Januar konnte Bürgermeister Peter Manzke ca. 80 Ein-

wohner und Gäste der Gemeinde Schwartbuck begrüßen und

einen kleinen Rückblick auf das vergangene Jahr werfen. Die Pla-

nungen für den Neubau der betreuten Grundschule sind fast ab-

geschlossen und somit können die Arbeiten bald beginnen. Auf

dem Parkplatz stehen seit einiger Zeit zwei Container, in diese

werden bald zwei Klassen einziehen. Der Umzug ist nötig, da es

auch in der Grundschule einige Umbauarbeiten geben wird. Nach

den Arbeiten dürfen sich unsere Grundschüler wieder auf schöne

Räume in ihrer Schule freuen. Für den Kindergarten „Bärenhöhle“

sind die Planungen noch nicht abgeschlossen. Der Arbeitskreis

befasst sich  mit der weiteren Vorgehensweise. 

Ein großer Dank ging an Ulrich Muxfeld, Ulli hat 40 Jahre die Flag-

gen in Schwartbuck gehisst. Da Ulli nun mit seiner Frau den

Wohnort wechselt, steht er für dieses Amt nicht mehr zur Verfü-

gung. DANKE Ulli! Wer Interesse hat, in unserem Dorf die Flaggen zu hissen, darf sich gern bei Peter Manzke melden.

Aus sportlicher Sicht hat Achim Haß über die Sparten im VfL Schwartbuck berichtet. Alle Interessierten können sich auf

der Seite des VfL  Schwartbuck über die sportlichen Aktivitäten informieren. Klaus Restemeier vom Schützenverein

Schwartbuck konnte berichten, dass der Schützenverein auch einige neue Mitglieder hat. Des Weiteren wurde der Tag

der Vereine sehr positiv angenommen, der Tag der Vereine hat erstmals am 07.09.2024 stattgefunden. Gemeinsam

haben der VfL Schwartbuck, der Schützenverein Schwartbuck, die Freiwillige Feuerwehr Schwartbuck/Schmoel, der

Förderverein Schwartbuck, die betreute Grundschule sowie  die Crown Hunter Drums & Pipes den Aktionstag veran-

staltet. Es fanden Präsentationen für die ganze Familie statt. Bei Schmalz- und Mettwurstbroten, die vom Kulturausschuss

zubereitet wurden (siehe Foto), hat uns die Gruppe „Schlagersahne“ musikalisch unterhalten.                              

Kirstin „Kiki“ Haß

Bunte Faschingsturnstunden des VfL Schwartbuck und der SG Hohenfelde

Am 6. März fand in Schwartbuck unsere fröhliche Faschingsturnstunde in der Turnhalle statt. Die große Sause bereitete
allen, ob Groß oder Klein, viel Spaß. In beiden Turnstunden gehörten Aktivitäten wie Klettern, Springen und Schaukeln
zu den Höhepunkten des Nachmittags. Die Königsdisziplin war aber das Fangen und Verputzen von Naschis, die alle
mit Bravour gemeistert haben. Wir bedanken uns bei allen, die diesen Nachmittag möglich gemacht haben.

Yvonne Nohns, Jugendwartin des VfL Schwartbuck u. Meike Klausberger–Prieß, Jugendwartin der SG Hohenfelde
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Die Bundestagswahl 2025 im Gebiet des Tönker

Zuerst hier das Positive: Endlich mal wieder eine starke Wahlbeteiligung. Auch das Interesse bei der öffentlichen Aus-

zählung war in Schwartbuck diesmal höher als bei den letzten Wahlen. Unsere Demokratie lebt wohl doch, allen Unken-

rufen zum Trotz. Sorgen wir dafür, dass es so bleibt. Auch wenn, oder gerade weil z.B. die AfD in den sozialen Medien

aufgerufen hatte, Wahlbeobachter in die Wahllokale zu schicken, damit keine Stimme für die AfD „unter den Tisch“ fällt.

Oder Frau Wagenknecht, die offen über einen Wahlbetrug an „ihrer“ Partei redet. Gerichtlich wurde festgestellt, dass es

keinen Beweis dafür gibt, sondern es lediglich Behauptungen sind. Solche Parteien, die für sich das Recht in Anspruch

nehmen, dass das Gesetz ihnen gibt, aber sofort, wenn dieses Ergebnis nicht gefällt nach anderen Gesetzen rufen,

haben in einer Demokratie nichts zu suchen.

Unsere SPD ist in allen 3 Gemeinden dieser Zeitung leider hinter der CDU nur „zweiter Sieger“�� (in Hohenfelde

gleichauf mit den Grünen) geworden. Die AfD hat erschreckend viele Stimmen bekommen und ist nächststärkste Kraft.

Viele meinen, dass es nach wie vor viele AfD Wähler gibt, die diese Partei nur wählen, weil andere sagen, man dürfe sie

nicht wählen. Obwohl auch Nazis diese Partei wählen. Der Wahlkampf hatte leider nur ein Thema (von den Rechten

aufgebracht): die (illegale) Migration. Die Migration ist aber ein notwendiger Faktor, wenn wir unseren „Wohlstand be-

wahren“ wollen. Diverse Wirtschaftsbereiche (Gesundheit, Reinigung, Fleisch, Landwirtschaft,…) würden ohne Arbeits-

kräfte aus dem Ausland zusammenbrechen. Ich persönlich halte u.a. die Themen Wohnungsnot, Rente, marode

Infrastruktur und insbesondere die Klimaerwärmung für viel wichtigere Themen. 

Dafür soll jetzt viel Geld investiert werden. Wollen wir alle hoffen, dass dieses Geld noch rechtzeitig investiert wird und

die Versäumnisse der Vergangenheit uns und unseren Nachkommen nicht noch viel teurer zu stehen bekommen.

Heino Dempwolf

40 Jahre hält bereits Meike Klausberger-Prieß dem Verein die Treue und schon 50 Jahre dabei sind Gerhard Schmidt

und Heinz Blöhdorn. Die Spartenleiter(innen) berichteten von einem aktiven und regen

Vereinsleben. Die Tischtennissparte nimmt mit zwei Mannschaften am Trainings- und

Punktspielbetrieb teil, alle in der Sparte Gymnastik angebotenen Formate werden her-

vorragend angenommen, aus der Sparte Schützen ist zu vermelden, dass es beachtli-

che Erfolge auf den verschiedenen Ebenen gab. 

Eine Sonderehrung gab es durch Albert Wichelmann für Horst Langfeldt, der es als

Schütze schaffte, die Farben der SG sogar auf Bundesebene erfolgreich zu vertreten.

Auch die Kinder- und Jugendarbeit (z.B. Kinderfasching, Kinderferienprogramm, Weih-

nachtskekse backen) wurde sehr gut angenommen, dies nur einige Beispiele aus den

Berichten. Neue Mitglieder sind in allen Sparten herzlich willkommen. Auch wird eine

neue Tanzfitnesstrainerin gesucht, da die langjährige Trainerin Doris Preuß leider nicht

mehr zur Verfügung steht. 

Der Haushaltsplan wurde einstimmig genehmigt, auch bei den Wahlen gab es nichts

Neues, Joachim Prieß wurde als 2. Vorsitzender im Amt bestätigt, ebenso Jessica Lan-

tau-Husen als Schriftführerin und Meike Klausberger-Prieß als Jugendwartin. Hans

Stauch wurde zum Kassenprüfer gewählt. 

Der Vorsitzende der SGH, Albert Wichelmann, konnte 37 Mit-

glieder zur Jahreshauptversammlung begrüßen, darunter die

Bürgermeisterin Gesa Fink und den stellv. Bürgermeister Ro-

nald Husen. In seinem Bericht blickte der Vorsitzende u.a. auf

die sportlichen Aktivitäten und die erfolgreichen Festivitäten im

abgelaufenen Jahr zurück. Sehr erfreulich ist die Entwicklung

der Mitgliederzahlen, rund 380 zählt der Verein momentan, u.a.

begründet durch die vielen neuen Formate, insbesondere für

Frauen, Kinder und Jugendliche. Ein besonderer Dank galt ein-

mal mehr der Gemeinde Hohenfelde für die hervorragende Zu-

sammenarbeit. 

Unter dem TOP “Ehrungen“ wurden Dietmar Borcherding, Bar-

bara Kathe und Rene Schulz für 10 Jahre Mitgliedschaft geehrt,

für 25 Jahre Vereinstreue wurden Gerhard Glatter, Sylvelit

Hampl, Jona Lantau und Frauke Ruppert ausgezeichnet, 

Jahreshauptversammlung der SG Hohenfelde (R.H.)
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Aktionstag „Sauberes Schleswig-Holstein“ -

Dorfputz in Schwartbuck

Bei bestem Wetter hat sich Schwartbuck am 15.03.2025
wieder dem Aufruf angeschlossen und seinen Teil dazu bei-
getragen, dass das Dorf sauber wird und bleibt! Viele flei-
ßige große und kleinere Helfer schwirrten um 11 Uhr in alle
Himmelsrichtungen aus, um bepackt mit Müllsäcken,
Handschuhen und Greifern die Hinterlassenschaften der
Müllsünder aufzusammeln. Mit viel Elan kletterte man in
Gräben und Knicks. 
Auch der Strand kann sich jetzt wieder sehen lassen. Nach
2 Stunden sammelte man sich wieder am Dorfgemein-
schaftshaus, um bei Suppe und einem kühlen Getränk den
Mittag in der Sonne ausklingen zu lassen. 

Großen Dank an alle Teilnehmer und die Freiwillige Feuer-
wehr, die mit Anhängern hinter den Einsatzfahrzeugen volle
Säcke und unhandlichen Müll einsammelten. 

Nun noch eine Bitte an alle Hundebesitzer! Wenn eure
Vierbeiner am Strand oder auch im Dorf ihr Häufchen ge-
macht haben und ihr es schon mit Plastiktüten aufsammelt,
dann lasst das Tütchen bitte nicht in der Natur liegen. 

Im Gegensatz zum Häufchen löst sich das Plastik leider
nicht auf! Danke! 

Desiree Langhorst
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VfL Schwartbuck und SG Hohenfelde erhalten Starterpaket der Initiative „ Kein Kind ohne Sport!“

Mit dem VfL Schwartbuck und der SG Hohenfelde wurden zwei Sportvereine aus dem Kreissport-verband Plön von der
Sportjugend und Schleswig-Holstein Netz mit je einem Starterpaket der landesweiten Initiative „ Kein Kind ohne Sport!“
am 13.02.2025 ausgezeichnet. Die Pakete erhielten die Vereine im Rahmen des gemeinsamen Eltern-Kind-Turnen von
Thomas Groß (sjsh) und Simon Bosk (sjsh) sowie Dirk Lucht von Schleswig-Holstein Netz. 
Seit 2011 werden die Starter-Pakete an Sportvereine im gesamten Land verliehen, die sich sozial im Kinder- und
Jugendsport engagieren. Die Pakete im Gesamtwert von 450,-€ Euro bestehen aus einem zweckgebundenen Zuschuss,
Trainingsmaterialien sowie einem Aus- und Fortbildungsgutschein. 
Beim VfL Schwartbuck und der SG Hohenfelde hat die langfristige und nachhaltige Kinder- und Jugendarbeit im Sport
einen hohen Stellenwert. Deshalb ist es den Vereinsvorständen und den Übungsleiter*innen besonders wichtig, dass
alle interessierten jungen Menschen aus der Umgebung eine Sportmöglichkeit erhalten, unabhängig von ihrer
persönlichen Voraussetzung und Vorerfahrungen im Sport. Seit mehreren Jahren besteht eine erfolgreiche Kooperation
zwischen dem VfL Schwartbuck und der SG Hohenfelde im Bereich Kinderturnen. Diese Zusammenarbeit ist eine Win-
Win Situation für die kleinen Dorfvereine und Familien, da Kinder beider Vereine das Angebot gemeinsam nutzen können.
Auch in der Vergangenheit engagierten sich die Vereine in Kooperationen mit der Grundschule und Kindergarten, um
sportliche Aktivitäten für Kinder zu fördern.

Yvonne Nohns Jugendwartin VfL Schwartbuck und Meike Klausberger-Prieß Jugendwartin SG Hohenfelde

Mitgliederversammlung NaturErleben Hohenfelde (R.H.)

Mit 23 anwesenden Mitgliedern war die diesjährige Jahresmitgliederversammlung des Vereins NaturErleben wieder

gut besucht. Vereinsvorsitzender Hartmut Hampl berichtete von den Aktivitäten im abgelaufenen Jahr. Rund 2.300 Be-

sucher*innen wurden im Jahr 2024 in der Ausstellung gezählt, eine erfreuliche Zahl, wenn man bedenkt, dass die Zu-

wegung zum Strand ob der Schäden nach der Ostseesturmflut suboptimal war. Sehr erfreut war der Verein über eine

Spende über € 1.500,00 von der Bürgerstiftung im Kreis Plön, die das herausragende, ehrenamtliche Engagement

damit würdigte.

Sehr zufrieden zeigte sich der Verein über die realisierte Containerlösung, die Vereinsutensilien lagern nun trocken,

der Dank gilt allen Beteiligten, die dieses Projekt möglich gemacht haben. Der Verein steht auf soliden finanziellen Bei-

nen, durch Verkäufe und Spenden konnten im Jahr 2024 rund € 3.000,00 generiert werden. Im Ausblick auf das laufende

Jahr wurde u.a. die Erstellung eines neuen Flyers angesprochen, auch sollen wieder das Obstblütenfest und ein Tag

der offenen Tür stattfinden. In der Ausstellung sind einige Erneuerungen (durch Verschleiß) erforderlich. Zu den Aktivi-

täten sollen auch Kurse (z.B. Steine schleifen), Natur- und Eselführungen sowie Keschern am Strand (alle auf Anmel-

dung) angeboten werden. 

Hartmut Hampl dankte der Gemeinde für die finanzielle Unterstützung und die harmonische Zusammenarbeit. Bei den

Vorstandswahlen gab es einige Veränderungen. Hartmut Hampl möchte etwas kürzertreten, er bleibt dem Vorstand je-

doch als Beisitzer erhalten. Neue erste Vorsitzende ist fortan Lydia Klemckow. Zur neuen Kassenwartin wurde Roswitha

Buland gewählt. Die Aufgabe des Schriftführers übernimmt Ronald Husen. Und neue Kassenprüferin ist Doris Kullik.

Der stellvertretende Vorsitzende, 

Jürgen Lippert, dankte Hartmut Hampl, Dr. Jürgen Eigner und Severine Nienaber mit einem Blumenpräsent für die ge-

leistete Arbeit. Bürgermeisterin Gesa Fink dankte dem Vorstand und den Mitgliedern für das ehrenamtliche Engagement,

die Gemeinde könne sich glücklich schätzen, dass es so gut laufe. Der neuen Vorsitzenden ist viel Spaß und Freude

zu wünschen, durch die Unterstützung vieler Mitglieder sind die Weichen gestellt, es wird weiter gut funktionieren. 
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